Conseil communautaire - Nantes Métropole - 16 octobre 2020

Point 02: Démarche citoyenne

Intervention: Dolores LOBO (Couëron)

Madame la présidente, chers collègues,

La crise sanitaire occasionnée par la pandémie de la COVID-19 a effectivement bouleversé le quotidien de nos concitoyens. À l'école, au travail, dans la vie familiale, dans la vie associative, il y

a eu un avant et un après 16 mars 2020.

Il nous faut collectivement faire un état des lieux des conséquences de cette crise sanitaire sur nos citoyens, nos services publics, les associations et les entreprises du territoire, en tirer des conséquences, les leçons, et préparer l'avenir dans la confiance et le respect du bilan global qui ressortira de cette convention citoyenne en mars prochain. Pour que cette convention soit réellement citoyenne, il faudra qu'elle permette de faire participer l'ensemble des citoyens au regard de la défiance existante dans la société vis-à-vis de la vie publique et politique. Il nous faudra trouver des moyens d'éviter que le débat se déroule entre experts et spécialistes. Ainsi, nous devons créer des conditions pour que les familles populaires qui sont de fait les principales

Ce bilan établi et partagé devra avoir des conséquences sur nos politiques publiques qui elles aussi devront prendre en compte l'avant et l'après 16 mars 2020. Dans tous les cas, la crise sanitaire a rappelé l'importance de nos services publics locaux et de nos agents pour faire face à une situation inédite où il faut aider, protéger les habitants, organiser le territoire, soutenir le tissu associatif et la vie culturelle, accompagner les entreprises en difficulté.

victimes de la crise, contribuent et s'impliquent dans cette convention.

À partir de là, nous pourrons fixer les orientations et les propriétés de la Métropole avec comme objectif un meilleur service rendu aux populations, aux collectivités qui composent la Métropole, à tous les acteurs qui font de Nantes Métropole un territoire solidaire, déterminé à amortir les effets de cette crise grave. Le calendrier proposé est exigent, mais la gravité de la situation impose que nous ayons le diagnostic rapidement pour prendre les mesures nécessaires dans des délais relativement rapides. C'est pourquoi nous sommes pour la tenue de ce grand débat et pour la proposition d'organisation de cette convention citoyenne.

Je vous remercie de votre attention.